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Esisa ya tiene carta blanca para
poder asumir Ayuda a Domicilio
�El Pleno aprueba el reconocimiento como medio propio de la empresa municipal con los votos a favor del
PSOE y de AxSí�PP y Vox votaron en contra en base a los informes negativos emitidos por Secretaría General

�Las previsiones meteorológicas dejaron en sus templos a La
Borriquita, Humildad y Paciencia y Hermandad de Columna

El operativo llevado a cabo
por la Policía Nacional y la
Guardia Civil ha permitido
detener a dos hombres y una
mujer relacionados con aquel
triste suceso. PÁGINA 6

Tres detenidos
por la muerte
de migrantes
en la playa de
Camposoto

El Gobierno local se ha lleva-
do a los patos del Parque al
norte de España por cuestio-
nes de bienestar de los anima-
les y para ahorrar el agua del
estanque. PÁGINA 13

Los patos del
Parque se
marchan a un
nuevo hogar

Un Domingo de Ramos sin las
procesiones en las calles isleñas

Se cumplieron los peores pro-
nósticos y esta vez las previsio-
nes meteorológicas impidie-
ron que San Fernando inicia-
se su Semana Santa como to-

dos lo hubiesen deseado, es
decir, con las hermandades
recorriendo sus calles. Sin em-
bargo, las tres que procesio-
naban el Domingo de Ramos

decidieron finalmente sus-
pender su salida. Fueron las
hermandades de Borriquita,
Humildad y Paciencia y la de
Columna. PÁGINAS 10 A 12
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El presupuesto para los
Servicios Sociales se
incrementará un 44%
El Gobierno municipal ha de-
cidido reforzar en este 2024
el escudo social y es por ello
que en los presupuestos de
este año está previsto un in-
cremento del 44 por ciento

para el área de Servicios So-
ciales. Sólo en el caso de la
Ayuda a Domicilio se pasa de
los 1,1 millones que había el
pasado año 2023 a los 3,7 que
habrá en éste. PÁGINA 4
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Los isleños
se vienen
de vacío de
Córdoba
�El San Fernando CD cae
por 0-1 en el ‘Árcangel’
�Los azulinos tuvieron sus
opciones hasta el minuto 30



EL CAMPEONATO LOCAL 3X3 DE MINIBASKET CONGREGA A DOCE COLEGIOS Y 130 NIÑOS Y NIÑAS

El concejal de Deportes, Antonio Rojas, estuvo presente en el Campeonato Local de 3x3 Minibasket en la categoría de alevín, que se celebraba en la
jornada del pasado jueves en el pabellón del Parque, como antesala del Planeta Mini que se viene celebrando en la localidad isleña desde el pasado
viernes. Participaron más de 130 niños y niñas de hasta doce colegios de San Fernando, que fueron el Almirante Laulhé, Compañía de María, Casal
Carrillo, Carmelitas, Camposoto, Elcano, Puente Zuazo, La Salle, Erytheia, Quintanilla, Reina de la Paz, Arquitecto Leoz. Por otro lado, el
Campeonato de Selecciones de Minibasket ha regresado a la ciudad y, con él, más 4.000 personas se dan cita en la ciudad. Este año, entre sus
novedades, cuenta con una nueva instalación deportiva que se añade, sumando en total cinco pistas en cuatro pabellones donde se podrá disfrutar
del mejor minibasket: Bahía Sur, el Pabellón del Parque, en el Pabellón Enrique Márquezo en el Pabellón Gómez Castro.

Nombres propios La imagen de la semana

La primera edil ha destacado la
reducción que ha sufrido el paro
en La Isla desde la llegada de los
socialistas al Gobierno. 
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La Puntilla

La marcha de
los patos del
Parque

La decisión del Gobierno local
de llevarse los patos del Par-
que Almirante Laulhé al nor-
te de España para que estén

mejor cuidados y, para de paso, aho-
rrar agua en el estanque se que loca-
lizaba en la zona baja del céntrico es-
pacio verde de la ciudad ha genera-
do la esperada controversia de quie-
nes se han posicionado a favor del
paso dado por el PSOE y aquellas
que consideran que se pierde una
estampa típica de la localidad isleña.
Sobre todo porque a lo largo de es-
tos años han sido muchas las gene-
raciones de isleños que han crecido
dándoles de comer de la mano de
sus padres y de sus abuelos. Era una
cuestión de salubridad pública o de
nostalgia y, obviamente, ha primado
la primera para adoptar la decisión
que se ha tomado. Más allá de todo
ello, se pierde un espacio icónico del
parque isleño. 
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EL REPASO
�DESDE LA BAHÍA JOSÉ CHAMORRO LÓPEZ

El ejemplo animal muy desarrollada. Recordar el rostro de sus familiares o reconocer
cien sonidos diferentes es fácil y admirable en ellos, pero de igual
forma la agudeza de su memoria los lleva a no olvidar a quien le hi-
zo daño. En este sentido se podría decir que son justicieros o ren-
corosos. La memoria humana es más voluble que los tallos del lú-
pulo, además, como ellos, suelta y agarra sus puntos de inserción
sin que se le mude el color de su rostro. Habría que recordar a Gui-
fré de Pilos (siglo IX), a las Cortes de Tarragona (14-12-1319), a
1492 cuando España se convierte en Reino, a la bandera de Santa
Eulalia y a las proclamas de Rafael Casanova. Conoceríamos mejor
la relación inicial entre los reinos de Castilla y Aragón, a los Reyes,
Alfonso I y Jaime II el Justoy a la historia de Cataluña.  Es sólo cues-
tión de parecernos en algo a los elefantes. También, al adentrarnos
en el serio estudio histórico, recordaríamos a quienes intentan ha-
cer daño al Estado más viejo de Europa. El camino se nos ha llena-
do de profundas oquedades. Hay quien quiere poner una valla po-
lítica, una barrera que impida el paso hacia la región catalana. No
parece un hecho lógico la disgregación en tiempos en que la unifi-
cación es una de las fuerzas más activas de un reino. Roza el infan-
tilismo. Pero no nos engañemos, hoy día se aprecia más un sillón
presidencial que la historia de un pueblo y Gobierno, bien llama-
do Frankenstein, une mejor las posaderas a la poltrona del poder
que el que pudiera salir de una mayoría simple. Que razón tenía
quien dio el número siete a los pecados capitales. Nos persigue ma-
liciosamente ese número. Nos daña y posiblemente nos fragmen-
te y no dará como en el catecismo siete virtudes que lo contrarres-
ten, sino una amnistías, que ya es, que por mucho que limpie nun-
ca será un vestido a estrenar y se manchará nuevamente en el sucio
taller de las reparaciones políticas, donde está claramente confir-
mado quien se genuflexa y paga y quien se ríe tras las ganancias ob-
tenidas. Arbusto, paloma, perro, caballo o elefante, cualquiera de
ellos me son ejemplares en más de una ocasión. Y Fray Luis de Le-
ón sigue teniendo razón en aquello de “dichoso el humilde esta-
do/del hombre que se retira de aqueste mundo malvado”. Pero
nos une la envidia y el rencor y somos esclavos de esta memoria pa-
quiderma.

A
veces pienso y lo he comentado más o menos formal-
mente en alguna ocasión, que si volviera a nacer mi ma-
yor deseo sería ser analfabeto, vivir aislado como pastor
de ovejas, con mi asiento de piedra y mi sombra de roble,

el cariño rudo y noble de los que me dieron el ser y me educa-
ron, el amor primitivo de dulce sonrisa no aprendida, ni fingida,
sino sobria y suave como la brisa de la mañana de una mujer sin
maquillajes externos, ni internos, en un hogar con amplias ven-
tanas y puertas sin cerrojos, con aires de concordia, aroma de
guisos de montaña y sentimientos de primitiva espiritualidad.

Me ha gustado siempre la idea de emular a nuestro satélite la
luna, que es capaz de no ocultar su lado oscuro y pasar de men-
guante a creciente, sin creerse que es luna llena de modo defini-
tivo. Por eso es musa, más que adlátere para los poetas y no co-
noce la soberbia.

He visto como arbustos e hierbas crecían sin menoscabo o re-
presión de su libertad entre eucaliptos y he observado como es-
tos, por más que le podaran, su integridad en el obrar les hacía
cubrirse de ramas nuevamente en primavera, esperando la lle-
gada de las tórtolas que en una especie de emigración turística
llegaban a sus copas soñando con la bonanza de un elevado re-
fugio. Aprendí mejor lo que significa la palabra “responsabili-
dad” con ellos, que en las aulas de la vida humana donde la dig-
nidad se ha diluido en el turbio líquido de la corrupción.

Ahora que las palomas comienzan a excluirse de calles y pla-
zas, recuerdo que de joven tuve franca afición por aquellas de
extensos buches y sobrio volar que jamás se posaban en otro lu-
gar que no fuera el espacio de su propio palomar. Si una pareja
quería vivir con ellos, tenía que venir a posarse en sus dominios,
por eso le llamaban “palomos ladrones”. La defensa en lo que se
cree, en su proyecto de vida, de aquellas palomas me daba una

clara lección de lealtad que no he olvidado nunca.  Vi la tur-
bación que en el ánimo de mi “perrita” ocasionó la falta co-
metida al hacer “sus necesidades” enmedio del cuarto de es-
tar, cuando ya estaba aleccionada del lugar en que debía de-
fecar. Creí con todo convencimiento que se había dado cuen-
ta de lo humillante de su acción cometida. Su vergüenza hizo
aumentar mi cariño hacia ella y recordar como los insultos en
la actualidad sobrepasan en hedor a los excrementos, siendo
fieles testigos de la desvergüenza que soportamos. El ladrido
de los perros es un bálsamo al lado de los tóxicos oprobios
que se emiten.

Entre el cuadrúpedo que daba vueltas a la noria que extra-
ía agua del manantial para riego de las tierras y el caballo que
da vueltas a un recinto ferial, arrastrando un carruaje engala-
nado, la diferencia no está en la libertad que ninguno de los
dos tiene, sino en el falso cariño que a este último le ofrecen
las cursis frases sobre su elegancia y los adornos, sin ánima,
que le colocan para hacerles creer que viven libres. Un pue-
blo como el nuestro que ha vivido regímenes muy diferentes
sabe que el poder o te tapa los ojos y no te deja salir del círcu-
lo por el marcado, o te deja lucir la simbólica pancarta por ca-
lles y plazas, siempre que los gráficos o pinturas en ella ex-
puestos sean los que sus decretos/leyes indiquen. La adula-
ción es decirnos que el poder emana del pueblo. El adorno
floreado, que somos libres. Pero el destino de la flor es, siem-
pre, marchitarse.

Siempre vamos a contracorriente. Los circos de animales
han desaparecido. Los debates circenses alcanzan un auge
excepcional. Gracias a los primeros pude estar cerca de unos
elefantes. Se dice de ellos que tienen una excelente capaci-
dad cognitiva y de memoria, función cerebral esta última
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�EL LOCO DE LA SALINA

A
esta semana se le ha llamado siempre Semana Santa
y yo tengo muchas dudas sobre el particular. Dicen
en el manicomio que para ser santo o santa tiene que
haber algún milagro de por medio. Que yo sepa, nin-

gún día de esta semana ha hecho milagros. Entonces, ¿cómo
le ponemos al niño? Sirva como demostración lo que sigue
con unas interrogantes que me tienen loco.

Para empezar, el LLunes¿cómo va a ser santo, si es el día más
temible de la semana? Con él se comienza otra vez a subir la
cuesta del almanaque. No basta con que el lunes tenga su nom-
bre derivado de la luna, musa de soñadores y poetas, aunque
también de locos y lunáticos ¿Puede ser santo un día que siem-
pre es objeto de críticas por ser el que abre la puerta de los sin-
sabores que nos trae la existencia en este valle de lágrimas? Y
¿qué decir del MMartes? Su nombre deriva de Marte, que era el
dios de la guerra para los romanos; y de guerras ya estamos
bien despachados. ¿Cómo puede ser santo un día confeccio-
nado a base de bombardeos marca Putin? Incluso en la calle
se dice aquello de que en martes ni te cases ni te embarques.
¿Y si nos vamos al MMiércoles? Su nombre proviene del plane-
ta Mercurio, el más cercano al sol, aunque menos caluroso
que Écija. Antes se ponía el mercurio en los termómetros, y
por eso hay que asociarlo a las calenturas. El miércoles se en-
cuentra en la mitad de la semana y, ya el poeta romano Hora-
cio defendía laaurea mediocritas, (en cristiano, el dorado tér-
mino medio); pero está comprobado que lo suyo es o calien-
te o frío, nada de término medio templado. ¿Y el JJueves? El
angelito mío deriva su nombre del planeta Júpiter, padre de
la luz y de todos los dioses. Estos estaban siempre la mía sobre
la tuya, pero cuando Júpiter se enfadaba, dejaba de ser un san-

to, les soltaba un rayo y los ponía firmes. Por si faltara poco, el jue-
ves en La Isla es un día de compra en los gitanos, y pensando que
vamos a comprar una ganga dejamos la cartera que es una pena.
¿Hará falta hablar del VViernes, con su nombre proveniente de
Venus, diosa del amor? Así definía Quevedo el amor: 

Es hielo abrasador, es fuego helado,
es herida que duele y no se siente,
es un soñado bien, un mal presente,
es un breve descanso muy cansado.
Es un descuido que nos da cuidado,
un cobarde con nombre de valiente,
un andar solitario entre la gente,
un amar solamente ser amado.
Es una libertad encarcelada,
que dura hasta el postrero paroxismo;
enfermedad que crece si es curada.
Éste es el niño Amor, éste es su abismo.
¿Mirad cuál amistad tendrá con nada
el que en todo es contrario de sí mismo!
Sin comentarios. Llegamos al SSábado, sabadete, el más aleja-

do de la santidad. ¿Qué se puede decir de un día dedicado por
mucha gente a los muelles y a pescar con ese y sin ese? Quizás sea
el DDomingoel día más santo, pero mucha gente no lo quiere por-
que dura poco y nos pone el cuerpo malo en vísperas del duro
lunes.

Por todo ello, está claro que, al no haber milagros, esta sema-
na no debería llamarse santa. Es el caso contrario al Parque lla-
mado de los patos. Ya se los han llevado de allí, pero, como su su-
pervivencia se puede considerar milagrosa, su nuevo nombre po-
dría ser Parque santo.

Semana ¿Santa?
PACO MELERO

�EL CEMENTERIO DE LOS INGLESES

JOHN SULLIVAN

Dictadura

E
s la palabra más repetida de los últimos años. Desde
que una parte de nuestro arco parlamentario decidió
no aceptar los resultados de las elecciones y coalicio-
nes de 2019, cada medida a tomar se ha visto como

una especie de medida coercitiva ejercida por un autócrata,
un tirano y un enemigo de la democracia. Las restricciones
motivadas por la pandemia hace cuatro años tampoco es que
ayudaran a rebajar esa tensión. Lo curioso de todo esto es
que estas acusaciones sin fundamento vengan de aquellos
cuyo partido fue fundado por los ministros de un dictador.
El principio de transposición de Goebbels tiene aquí un buen
ejemplo. 

El sesgo de confirmación (“dice la verdad porque dice lo
que pienso”) también tiene su parte en el hecho de que men-
sajes falaces como este calen en una parte de la sociedad.
Como mencionaba antes, el confinamiento salvó muchas vi-
das pero también provocó mucho enfado; es normal, por-
que alteraba una gran parte de nuestra vida cotidiana. Esto
fue bien aprovechado por la oposición para construir la ima-
gen de un régimen dictatorial y agitar el miedo a una dicta-
dura socialcomunista. Sin embargo, el virus afectó a todo el
mundo independientemente de su modelo de Estado, ide-
ología gubernamental y modelo económico. La realidad des-
mentía el relato de los rebeldes contra el régimen, pero los
creyentes de dicho relato ya tenían a qué agarrarse: no les
gustaba el gobierno tras años de propaganda contra Unidas
Podemos y todo lo que oliera levemente a izquierda, además
de estar cabreados por ver limitada su capacidad para hacer
vida normal. 

A esto se sumaron otros factores. Los avances feministas
hicieron sentirse coartados a quienes se creían con el dere-
cho a manosear, abordar y agredir a las mujeres. Los avan-
ces en derechos laborales y las subidas del salario mínimo hi-
cieron que se sintieran oprimidos los que se creían con de-
recho a explotar. Incluso, cuando redes sociales como Face-
book y Twitter empezaron a retirar publicaciones por con-
tener información falsa (principalmente de negacionistas y
propagandistas), hablaban de la censura sanchista. Daba
igual que fueran compañías americanas donde Sánchez poco
o nada pinta. Ahora, el relato ha vuelto con el bloqueo de
Telegram en España. Ellos creen que es para que no puedan
mantener sus canales de difusión de bulos cuando todo res-
ponde a una medida cautelar de la Audiencia Nacional tras
una denuncia de Atresmedia, Movistar y Mediaset contra ca-
nales que piratean sus contenidos. 

Yo no viví una dictadura, aunque me crié con mis abue-
los, testigos de la posguerra y el franquismo. Por ello, el re-
lato de estos que hablan tan alegremente de dictadura me
produce una mezcla de risa, pena y asco. Una dictadura re-
prime duramente el mero hecho de disentir, mientras en
esta dictadura se ha permitido y hasta alentado el acoso a un
vicepresidente del gobierno en su casa. En una dictadura,
todos los medios tenían que seguir una línea editorial afín
al régimen mientras el gobierno actual tiene una buena par-
te de los medios en contra y bien subvencionados por la opo-
sición. Incluso se han permitido expresar al dictador su gus-
to por la fruta en sede parlamentaria o hacer acusaciones
graves sin pruebas desde la tarima del Congreso. Pero siguen
siendo creídos por aquellos que comparten un vídeo de You-
tube porque en el título dice “comparte antes de que lo cen-
suren” pese a llevar cuatro años publicado. Vaya dictadura
blanda, cutre y lenta, ¿no? 

�HABLILLAS

A
estas alturas todos sabemos la distancia exis-
tente entre las dos entradas de este adjetivo
que recoge el diccionario, siendo la segunda
la más utilizada en la actualidad. La hablilla,

moderna ella, la retoma, la rescata o la prefiere por
el chispazo aparente en la ocurrencia y su inmedia-
tez en la propagación. 

A pesar de lo habitual y conocido, los populares
TikToks nos siguen sorprendiendo, aunque la graba-
ción se aprecie forzada. Por tanto, aparecen tropezo-
nes, caídas, opiniones, reflexiones, bailes, canciones
y todo cuanto podamos imaginar. Por tanto, no esca-
pan los concursos ni las secuencias, como la recibida
hace un par de días en el móvil, un tiktok que proba-
blemente venga retornado. Por esa razón se recuer-
da una cara masculina angustiada y pensativa asoman-
do por la pantalla, bajo el membrete indicador del
concurso de donde procede el video, por si algún es-
pectador aprecia ese brumo de pose exagerada que
parece rezumar. Durante un minuto escaso el concur-
sante piensa la respuesta, el nombre de la primera es-
critora española candidata al premio Nobel de Lite-
ratura. Con preocupación verbaliza la duda entre tres
o cuatro sin saber a quién elegir, mientras el tiempo
se escurre por los miles de euros contados en off, por
las posibilidades ofertadas por el futuro amarradas a

la indecisión. 
Convenimos en el derecho a la duda, a entender una

mala jugada de los nervios, porque un plató debe ser un
espacio horrible, desangelado y frío por mucho calor que
den los focos, miren las cámaras y la gente no pare quie-
ta. El concursante, desde el móvil, alarga un poco el si-
lencio por donde se mueven esos cuatro nombres como
confetis, empujados por la inercia del tiempo agotándo-
se, golpeándole en el pecho o por ese minuto de fama
que regala una respuesta ocurrente y meditada con des-
tino a hacerse viral. Y lo logra. Apenas la suelta, el video
empieza a contabilizar difusiones antes del primer se-
gundo al terminar la emisión. 

Por el fundido en negro del móvil taconea el TikTok
como si fuera un suelo de baile, alejándose por el silen-
cio raspando los oídos, mientras escuece la respuesta no
por ser errónea, sino por haber sido pensada para que
así fuera. 

Puede que los años cumplidos no nos dejen entender
esta etapa de pose continua, con la espontaneidad cal-
culada y la ocurrencia aprendida. Los años cumplidos
tampoco nos han enseñado cuánto podía cambiar todo
en un segundo, lo que tarda una imagen en darle la vuel-
ta a la tierra para lograr el máximo galardón concedido
por las redes: la viralidad, la fama más efímera. Y usted,
dilecto lector, asiente al reconocer el tropo.

Viral
ADELAIDA BORDÉS

Lo curioso de todo esto es que estas acusaciones
sin fundamento vengan de aquellos cuyo partido

fue fundado por los ministros de un dictador



El presupuesto para los Servicios
Sociales se incrementará un 44%

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

Una de las prioridades que se
ha marcado el Gobierno lo-
cal isleño de cara al Presu-
puesto Municipal de 2024 es
la protección del escudo so-
cial y, en este sentido, resalta
que el área de Servicios Socia-
les va a sufrir un incremento
del 44 por ciento.

“Con la puesta en marcha
del Ingreso Mínimo Vital, el
Gobierno de España asume
una parte importante de las
necesidades básicas de las per-
sonas que peor lo están pa-
sando, lo que seguramente
nos vaya a suponer una me-
nor demanda a la administra-
ción local, pero este Ayunta-
miento lejos de reducir el di-
nero, lo ampliamos para des-
tinarlo a nuevas líneas de ayu-
das”, indica el delegado de
Desarrollo Económico, Con-
rado Rodríguez.  

En este sentido, destaca el
crecimiento que va a sufrir la
partida registrada para el Ser-
vicio de la Ayuda a Domicilio
que superará el 40 por cien-
to. Se van a destinar en este
apartado 3,7 millones de eu-
ros frente a los 1,1 millones
de euros que hubo en 2023.
El objetivo es cubrir el previ-
sible incremento de las per-
sonas que serán atendidas.

Además, habrá un 31 por
ciento más para desarrollar
programas de servicios socia-
les o la puesta en marcha de
las nuevas subvenciones des-
tinadas al pago de alquileres
o hipotecas de viviendas para
las personas mayores de 65
años con rentas más bajas.

Áreas como Mujer o colec-
tivos LGTBI también registra-
rán una subida del 71 por
ciento con una partida total
que alcanzará los 122.000 eu-
ros.

Servicios públicos

Otro de los objetivos que se
marca el Gobierno local para
darle un nuevo impulso al
proyecto de ciudad en el que
viene trabajando en los últi-
mos años es la consolidación

de los servicios públicos mu-
nicipales. Así, en el caso del
contrato para el manteni-
miento de Parques y Jardines
se destinará en este 2024 un
total de 2,4 millones de euros.

En cuanto al contrato de
limpieza viaria, el documen-
to económico que se preten-
de aprobar para este año con-
templa destinar para ello un
total de 8,8 millones de euros.
Destaca también sobremane-
ra el incremento del 18 por
ciento que sufrirá la partida
que se empleará en la limpie-
za de los colegios públicos de
San Fernando, alcanzando
los 1,8 millones de euros.

Por último, en cuanto a la
limpieza de los edificios mu-
nicipales la subida será del 6
por ciento para un total de
793.000 euros en el año en
curso.
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ECONOMÍA LA PROTECCIÓN DEL ESCUDO SOCIAL ES UNO DE LOS OBJETIVOS QUE SE HA MARCADO EL GOBIERNO LOCAL EN 2024

El área de Servicios Sociales será una de las que se verá más beneficiada con el Presupuesto Municipal de 2024. INFORMACIÓN

Un 38% más para labores de
mantenimiento en los colegios

■ El mantenimiento de los
edificios y espacios
municipales es otro de los
capítulos que sufrirá un
importante incremento
dentro del Presupuesto
Municipal de cara a este
año 2024, que se espera que
pueda entrar en vigor a lo
largo del mes de mayo,
toda vez que pase por el
Pleno Municipal en el mes
de abril.

Así, llama la atención el
hecho de que en el caso de
los edificios municipales la

cuantía que se destinará
tendrá una subida que será
del 22 por ciento,
exactamente alcanzará los
2,8 millones de euros. Una
cantidad en la que también
está incluida el servicio de
limpieza.

Conrado Rodríguez

también destaca la
“potente apuesta” que se
va a realizar desde el
ámbito municipal por el
mantenimiento de los
centros educativos de la
ciudad. En este caso el
incremento que se va a dar
es del 38 por ciento para
una partida total de
826.000 euros.

Cabe destacar que esta
cantidad se ha triplicado
desde el año 2021, cuando
eran 265.000 euros los que
se destinaban.

2,8 millones de euros
para los edificios
municipales,
incluyendo la limpieza

�El Servicio de Ayuda a Domicilio pasará de los 1,1 millones en 2023 a 3,7 millones para el ejercicio de este
año�Los servicios públicos municipales también recibirán un importante impulso en el presupuesto 2024

■ Cabe recordar que el
Presupuesto Municipal de
2024 ascenderá a 95 millones
de euros, casi doce más que el
de 2023, lo que va a permitir
que se produzca un
incremento en toda las
partidas. Así, y por destacar
alguna, está previsto que en
Deporte crezca hasta un 15
por ciento, mientras que en
Cultura será del 13 por
ciento. Además, en el caso de
Educación la subida que se va
a llevar a cabo con respecto al
pasado año será del 24 por
ciento.

UN 15% EN DEPORTE Y
UN 13% PARA CULTURA

Al detalle
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SERVICIOS SOCIALES PASO ADMINISTRATIVO DECISIVO PARA EL PROCESO DE MUNICIPALIZACIÓN DEL SERVICIO

Paso decisivo para que el Servicio de Ayuda a Domicilio pase a ser de gestión pública. CRISTO GARCÍA

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Pleno Extraordinario apro-
bó con los votos a favor del
PSOE y de AxSí la propuesta
de acuerdo relativa al recono-
cimiento de medio propio
personificado en favor de la
Empresa de Suelo Isleña SA
para la prestación del Servi-
cio de Ayuda a Domicilio. Par-
tido y Popular y Vox se posi-
cionaron en contra.

El portavoz del Grupo Mu-
nicipal Socialista y delegado
de Desarrollo Económico,
Conrado Rodríguez, fue el
primero en tomar el turno de
palabra y señaló que con este
expedientes se da “un paso
definitivo” para que el Servi-
cio de Ayuda a Domicilio “re-
gresa a la gestión desde el ám-
bito de lo público”.

“Como sociedad debemos
cuidar de nuestros mayores y
la Ley de Dependencia ha su-
puesto un grandísimo avan-
ce en nuestro país en el ám-
bito social y también en la lu-
cha feminista, puesto que no
hay que olvidar que quien ma-
yormente se tiene todavía que
hacer cargo de nuestros fami-
liares en el ámbito familiar
son fundamentalmente las
mujeres”, apuntó Rodríguez.

El edil socialista recordó
que hace tres meses se apro-
bó en el Pleno que “el mejor
modelo de gestión” para el
Servicio de Ayuda a Domici-
lio era “la gestión directa a tra-
vés de nuestra empresa mu-
nicipal, entonces Esisa y pró-
ximamente Hemsa”.

Y añadió que “reconoce-
mos a Esisa la capacidad de
actuar como medio propio y,
por lo tanto, de asumir la ges-
tión directa como si lo reali-
zara el Ayuntamiento de San
Fernando. Una gestión públi-
ca que nos permitirá garanti-
zar la mayor calidad del ser-
vicio, la mayor eficiencia en
la gestión de los recursos eco-
nómicos que se destinan a
este servicio y, como no, ha-
brá una mejora de las condi-
ciones laborales de la planti-
lla de ayuda a domicilio”.

Conrado Rodríguez afir-

mó que “hasta ahora este ser-
vicio se ha prestado de una
manera adecuada, pero gra-
cias especialmente a la profe-
sionalidad de la plantilla a pe-
sar de la precariedad laboral
que viven hoy día. Debemos
reconocer como sociedad y
como administración públi-
ca el trabajo de quienes cui-
dan de nuestros mayores y tie-
ne que ser desde la gestión
pública, dado que desde el
ámbito de lo privado este re-
conocimiento no se obtiene”.

Por ello, indicó que con
este paso dado por el Ayunta-
miento se consigue “dignifi-
car” una profesión que tiene
que ser vocacional y, para ello,
“tenemos que darle un ma-
yor reconocimiento, mejores
condiciones laborales y me-
jores perspectivas profesiona-
les. De esa forma tenemos la
mejor preparación de la plan-
tilla para dar el servicio”.

El delegado de Desarrollo
Económica señaló que en los
últimos diez años se ha obser-
vado la manera en la que ha
crecido de forma exponen-
cial el precio de la prestación,
“pero eso no se ha visto refle-
jado en una mejora de las con-
diciones laborales. Y eso des-
de la administración no lo po-
demos admitir. Vemos que
gran parte de ese dinero in-
vertido desde la administra-
ción va en gran medida a la
rentabilidad de las empresas
que se dedican a la prestación
de ese servicio”.

Y finalizó diciendo que
“por tanto, estamos ante un
paso definitivo para hacer
efectiva esa decisión que to-
mamos en diciembre de de-
volver a la gestión pública la
prestación del Servicio de
Ayuda a Domicilio”.

Fran Romero (AxSí)

El portavoz de AxSí, Fran Ro-
mero, defendió la postura de
su formación a dar luz verde
al expediente. “Compromiso
y coherencia con las trabaja-
doras. El andalucismo no os-
tenta la Delegación de Servi-
cios Sociales desde 2007,

abandonó la Alcaldía en 2011
y está en la oposición desde
2019. Si alguna vez los que me
precedieron no supieron res-
ponder eficazmente a vues-
tras demandas, aquí hoy mis
definitivas disculpas”.

“Yo puedo hablar de lo que
he vivido en primera perso-
na y lo que he vivido es que
estuvimos a vuestro lado des-
de que a principios del pasa-
do mandato nos denuncias-
teis la situación que padecí-
ais y que, a día de hoy, toda-
vía seguís padeciendo”, indi-
caba Romero y añadió que “lo
que he vivido es vuestro sufri-
miento por no poder atender
a los que más lo necesitan, a
los más vulnerables y depen-
dientes como se merecen a
causa de falta de medios y de
precariedad laboral, compar-
tiendo también con vosotras
el revés de la Junta Consulti-
va de Contratación Pública
del Estado”.

Y proseguía con su discur-
so afirmando que “lo que he
vivido es cómo hicisteis fren-

te a la pandemia. He mante-
nido reuniones y conversacio-
nes telefónicas que me han
facilitado tener un profundo
conocimiento de vuestra re-
alidad diaria. Hemos partici-
pado de vuestras concentra-
ciones. Os ayudamos en lo
que estuvo en nuestra mano
durante la vigilia que a lo lar-
go de 69 días ininterrumpi-
dos realizasteis por la digni-
dad laboral a la que tenéis de-
recho”.

Romero destaco “la pacien-
cia y prudencia con los tiem-
pos de este gobierno y esta al-
caldesa, que ha agotado el pla-
zo hasta más allá de la fecha
del contrato vigente. Y no du-
dad de que si no hubieseis
acampado a las puertas del
Palacio Consistorial, la seño-
ra Cavada os seguiría ignoran-
do”.

El portavoz de AxSí confía
en que se cumpla el compro-
miso del Gobierno local de
mejora de las condiciones la-
borales de la plantilla del ser-
vicio.

J.F. CABEZA SAN FERNANDO

El portavoz de Vox, Carlos
Zambrano, se mostró de
acuerdo con las intervencio-
nes tanto del socialista Con-
rado Rodríguez, como del an-
dalucista Fran Romero, pero
les tachó de “obviar” un he-
cho fundamental en el expe-
diente y es el informe de la Se-
cretaría General, que “viene
a decirnos que no se cumplen
los requisitos legales para que
pueda prosperar esta pro-
puesta. Y eso es algo esencial
que me extraña que ni siquie-
ra lo hayan mencionado”.

Para Zambrano el expe-
diente presentado al Pleno es
“un regalo envenenado”, ya
que “este documentos en ma-
nos de cualquier empresa que
formule un recurso por la vía
que sea contra esta decisión...,
me gustaría saber qué le va-
mos a decir a las trabajado-
ras”. 

La portavoz del PP, María
José de Alba, prácticamente
se alineó con Vox a la hora de
defender su voto negativo a
la propuesta. “Estamos prác-
ticamente de acuerdo con lo
expuesto por todos los ponen-
tes. Nadie duda de que estas
trabajadoras se merecen ha-
cer lo que hacen teniendo las
mejores condiciones labora-
les, y en eso hemos estado to-
dos unidos hasta hoy. Va a ser
el primer día en el que no va-
yamos a reconocer esa unani-
midad, pero no porque este-
mos en contra de los que se
está haciendo, sino de la for-
ma en la que se está hacien-
do. Les pedíamos tiempo
para tratar estos informes en
contra de los habilitados del
ayuntamiento y llegásemos a
hacerlo todos de la mano”.

Vox y PP y
los motivos
de su voto 
en contra

Esisa ya puede asumir la gestión
pública de la Ayuda a Domicilio

SAN FERNANDO |
información LUNES, 25 DE MARZO DE 2024 5

�Aprobado en el Pleno el reconocimiento como medio propio de la Empresa Municipal con los votos a
favor de PSOE y AxSí �PP y Vox votaron en contra ante los informes negativos de la Secretaria General 

■ “La gestión pública nos
permitirá garantizar la mayor
calidad del servicio y habrá
una mejora de las condiciones
laborales de la plantilla”.

“Se va a mejorar la
calidad del servicio”
CONRADO RODRÍGUEZ
Portavoz PSOE

■ “He vivido en primera
persona que hemos estado a
vuestro lado desde que a
principios del pasado
mandato nos denunciasteis la
situación que vivíais”.

“Hemos estado a
su lado siempre”
FRAN ROMERO
Portavoz AxSí

Al detalle
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SUCESOS UNA OPERACIÓN CONJUNTA HA ACABADO CON LA DETENCIÓN DE DOS HOMBRES Y UNA MUJER

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Agentes de la Policía Nacio-
nal y de la Guardia Civil, en
una operación conjunta en
la que ha colaborado Euro-
pol, han detenido en Cádiz y
Granada a dos hombres y una
mujer como presuntos res-
ponsables de la muerte por
ahogamiento de cinco mi-
grantes que fueron arrojados
al mar el pasado 29 de no-
viembre. 

Cabe recordar que el cuer-
po de los fallecidos apareció
a orillas de la playa de Cam-
posoto al filo de las tres de la
tarde de ese día. 

Los traficantes, ahora arres-
tados, obligaron con violen-
cia e intimidación a los mi-
grantes a saltar al agua desde
la embarcación de alta velo-
cidad en la que viajaban, ame-
nazándolos con un machete

y a sabiendas de que la zona
tenía fuertes corrientes y que
muchos de ellos no sabían na-
dar. 

En un primer momento se
recuperaron cuatro cuerpos
sin vida, recuperando el quin-
to cuerpo días más tarde, de-
biendo ser identificado por
ADN obtenido de sus familia-
res en Marruecos, gracias a la
colaboración de una ONG. A
bordo de la embarcación via-
jaban al menos 37 migrantes
que habrían pagado entre
3.000 y 12.000 euros por el tra-
yecto entre Kenitra (Marrue-
cos) y Cádiz.

Arma blanca o al mar

La investigación se inició
cuando los agentes tuvieron
conocimiento del suceso, ocu-
rrido el pasado día 29 de no-
viembre de 2023. En esa fe-

eran amenazados con un cu-
chillo, llegando incluso a cor-
tar varios cabos a los que se
sujetaban los migrantes. En
esos momentos los tripulan-
tes de una embarcación que
se encontraba en la zona lo-
graron rescatar a cinco mi-
grantes con vida.

Operación conjunta

La investigación, realizada
por un equipo conjunto de la
Policía Nacional y la Guardia
Civil, permitió localizar la em-
barcación y desvelar, entre
otros aspectos, cuál había sido
el itinerario realizado desde
Marruecos, las circunstancias
de la travesía, la identidad y
el rol de cada uno de los aho-
ra detenidos, así como el im-
porte pagado por los migran-
tes, el cual oscilaba entre los
3.000 y los 12.000 euros.

cha, frente a la costa de los
municipios de San Fernando
y Chiclana, una embarcación,
de las conocidas como “nar-
colanchas”, que navegaba con
más de 30 migrantes hacina-
dos a bordo procedentes de
Marruecos, llevó a cabo un
primer desembarco a la fuer-
za, obligando a los migrantes

a saltar al agua en una zona
con fuertes corrientes y don-
de no hacían pie con el agra-
vante de que muchos de ellos
no sabían nadar.

Con la embarcación de
nuevo en movimiento, los
nueve pasajeros que aún es-
taban a bordo fueron forza-
dos a saltar al agua mientras

Uno de los detenidos presuntamente implicado con la muerte de cinco migrantes en las costas isleñas el pasado mes de noviembre. INFORMACIÓN

Piden que se
cierre la
Escuela de
Tauromaquia
de La Isla

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

La Fundación Franz Weber
ha demandado este lunes el
cierre de la Escuela Taurina
de San Fernando, que duran-
te los últimos años ha llegado
a percibir más de 21.000 eu-
ros en subsidios por ejercicio,
para dar cumplimiento a una
recomendación realizada por
el Comité de los Derechos del
Niño de Naciones Unidas en
2018.

En sus observaciones fina-
les el órgano de especialistas
en protección y derechos de
la infancia y la adolescencia
solicitó a España “alejar” a los
menores de edad de la tauro-
maquia, incluyendo su parti-
cipación directa en este tipo
de recintos o como personas
espectadoras.

FFW señala que los meno-
res, con tan solo 14 años, pue-
den participar en las llama-
das “clases prácticas”, donde
ejercen la tortura de bóvidos
machos de corta edad, o bien
hembras, integrándolos ya en
un circuito donde se justifica
el maltrato animal con un pre-
sunto interés tradicional o cul-
tural.

Para los naturalistas resul-
ta “preocupante” esta labor
de promover que “chavales
puedan maltratar animales y
exponerse a riesgos de carác-
ter médico-sanitario para per-
petuar una actividad que re-
cibe un importante rechazo
de la ciudadanía”.

Además, “como formación
no reglada tampoco ofrece
una salida profesional real ni
digna, sabiendo que existen
numerosos ciclos formativos
homologados en diferentes
ramas que ofrecerían un em-
pleo digno, no el de matar no-
villos o toros en plazas”, seña-
lan desde la Fundación.

En estas convocatorias los
“alumnos” pueden crean y
ven las heridas provocadas so-
bre el bóvido, comportamien-
tos y gestos asociados a un evi-
dente sufrimiento y la muer-
te violenta de los mismos.

Además, los naturalistas ex-
plican que “la participación
va acompañada de comenta-
rios que refuerzan de forma
positiva todo lo que se produ-
ce en la plaza y que personas
menores de edad pueden asu-
mir como normal y positivo,
contribuyendo a la banaliza-
ción de la violencia contra ani-
males”.

Tres detenidos por la muerte de
los 5 migrantes en Camposoto 
�Los hechos ocurrieron el pasado 29 de noviembre y les obligaron a saltar al mar con un
arma blanca �El importe pagado por los migrantes oscilaba entre 3.000 y 12.000 euros

■ Una vez identificados los
presuntos responsables, se
llevó a cabo la entrada y
registro en tres domicilios en
Granada y en los municipios
gaditanos de Algeciras y San
Roque.

REGISTROS EN GRANADA,
ALGECIRAS Y SAN ROQUE

■ La operación, que continúa
abierta sin descartar nuevas
detenciones,  ha sido dirigida
por el Juzgado de Instrucción
nº 3 de San Fernando e
impulsada por la Fiscalía de
Cádiz.

NO SE DESCARTA QUE
HAYA MÁS DETENCIONES

Al detalle



EQUIPAMIENTOS SE CUMPLE EL PRIMER ANIVERSARIO DE LA APERTURA DEL CÉNTRICO ESPACIO TRAS SU REMODELACIÓN

J.F.C./REDACCIÓN SAN FERNANDO

La remodelación de la Plaza
del Rey ha cumplido un año
y, desde el origen del proyec-
to, el Gobierno municipal de-
fendió la necesidad de que
San Fernando contara con un
espacio en el corazón de la
ciudad que permitiera dina-
mizar el centro con la realiza-
ción de múltiples eventos. Sin
duda, el proyecto de reforma
supuso una valiente apuesta
y una ruptura con el concep-
to original de la plaza. Un año
después, la alcaldesa Patricia
Cavada valora lo que ha su-
puesto para la ciudad el ha-
ber convertido a la plaza del
Rey en un escenario urbano
y abierto, desde el que pro-
yectar una nueva imagen de
ciudad a la vez que servir de
llamamiento a visitar la ciu-
dad con la excusa de disfru-
tar de cualquier evento.

“La nueva Plaza del Rey, a
la que calificamos desde el ori-
gen como la fábrica de los
eventos de la ciudad, nos per-
mite disponer de un espacio
en el corazón de la ciudad,
donde albergar a miles de per-
sonas y proyectar nuestra me-
jor imagen”, explica la regi-
dora isleña. La idea original
siempre fue atraer público al
centro de la ciudad y con ello,
situar a miles de potenciales
clientes en el entorno comer-
cial y hostelero de San Fer-
nando desde un calendario
anual de constantes eventos.
Los más tradicionales como
la Navidad, el Carnaval o la

Semana Santa, pero también
las efemérides de Camarón o
el 24 de septiembre, las recién
llegadas como Halloween, las
ferias de gastronomía, los
eventos de entidades sociales
y empresariales o los eventos
culturales como la Feria del
Libro, entre otros muchos,
han consolidado a la nueva
plaza como un espacio don-
de hay que ir dentro de la ofer-
ta de la Bahía de Cádiz, supe-

rando las expectativas inicia-
les.

Los eventos de San Fernan-
do se han consolidado de una
manera sustancial como un
lugar al que ir para la ciuda-
danía de los municipios de la
provincia, pero también reci-
be muchas visitas de muchos
lugares de España como lo
confirman los datos de la pro-
pia oficina de turismo. En este
sentido, recuerda Cavada,

“desde el Gobierno munici-
pal se hace un trabajo muy es-
pecial para hacer que los
eventos sean atractivos para
todos los públicos, desde un
punto de vista estético, por su
seguridad, por su limpieza,
por la movilidad, con una
oferta pensada para todos los
públicos y edades y siempre
con la más potente progra-
mación. Muchas de las estam-
pas que ofrecen estos eventos

se han convertido en imagen
símbolo de esta provincia”.

“Así lo apoyan las imáge-
nes que se han podido disfru-
tar este año en la Plaza del Rey
con la nueva carrera oficial,
con la decoración de Hallo-
ween, con el encendido de la
Navidad, con conciertos
como los vinculados a Cama-
rón o con el innovador for-
mato de la Feria del Libro. To-
das ellas enormes éxitos de

público que sin duda han ser-
vido para dinamizar la hoste-
lería y el comercio. Los datos
que hay de las distribuidoras
de la hostelería nos aseguran
que San Fernando es el mu-
nicipio donde más se vende
y especialmente cuando se
compara con lo que ocurre
con los mismos eventos con
otros municipios. Esta fábri-
ca de los eventos dinamiza sin
lugar a duda la ciudad y ha
sido todo un acierto el mode-
lo de plaza elegido como es-
trategia de dinamización eco-
nómica”, incide Cavada.

Esta estrategia ha sido par-
te del éxito de la transición
que ha vivido San Fernando
estos años, pasando de ser una
ciudad pensada para dormir
y salir a una llena de actividad
y con atracción para los visi-
tantes. 

La dinámica vinculada al
comercio “eventual” en San
Fernando se ha visto no solo
potenciada por la nueva con-
figuración de la Plaza del Rey,
sino que el propio edificio del
Ayuntamiento la ha reforza-
do de varias formas. En pri-
mer lugar, porque su atrio es
un escenario natural sobre el
que se proyectan muchos ac-
tos. En segundo lugar, por-
que la estampa que el edifi-
cio conforma un telón de fon-
do impresionante que refuer-
za cualquier acto y, en tercer
lugar, porque el propio edifi-
cio es un recinto donde se ce-
lebran actividades culturales
y sociales.

La Plaza del Rey: año primero
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Una de las estampas que ha dejado este año ha sido la de la celebración del Carnaval. AYUNTAMIENTO

�La alcaldesa destaca que muchos de los eventos se han convertido en “imagen símbol  para la provincia
�Hay datos de las distribuidoras de hostelería que destacan las ventas gracias a los eventos programados

■ En 2024, además, la Plaza
del Rey será el centro del
TAC! el Festival de
Arquitectura Urbana del
Ministerio de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana
en colaboración con la
Fundación Arquia, que
promueve la innovación y
experimentación en la
arquitectura a través de la
construcción de un pabellón
temporal en diferentes
ciudades de la geografía
española. 

El festival une la
arquitectura contemporánea,
la práctica joven, la reflexión
sobre lo urbano y lo social
mediante encuentros y
actividades culturales en
torno al pabellón que
dialogarán con la ciudadanía.

ACOGERÁ EL TAC! DE
ARQUITECTURA URBANA

Al detalle
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EMPLEO LA ALCALDESA DESTACA EL CAMBIO DE MODELO PRODUCTIVO QUE HA VIVIDO SAN FERNANDO

El Gobierno local ‘presume’ de
la bajada del paro desde 2015

J.F.C./INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Las cifras de empleo del pri-
mer trimestre del año en San
Fernando certifican la evolu-
ción positiva en la ciudad des-
de 2015, con una tendencia
muy destacada si se compara
con el resto de la provincia y
de Andalucía. En los últimos
ocho años, los datos del des-
empleo han pasado de 13.769
personas a 9.974. registradas
en el último mes. Lo que su-
pone un descenso del 28 por
ciento, que se traduce en
3.795 personas, y superando
la barrera psicológica de los
10.000.

Según el Instituto Nacio-
nal de Empleo, este año es
mejor en comparación con
el año pasado, que el resto de
la provincia y Andalucía. Para
la alcaldesa de la ciudad, es-
tos datos es el reflejo del tra-
bajo realizado en los últimos
años, ya que se trata “de una
estrategia prioritaria de go-
bierno”. “A la llegada del go-
bierno en 2015 nos encontra-
mos una ciudad donde los
sectores productivos estaba
en decadencia, bajo un mo-
delo de una ciudad dormito-
rio, pero sin un proyecto para
dinamizar la economía”, se-

gún Cavada.
El descenso del paro en los

últimos 12 meses (indicador
interanual) ha sido de 668
personas, un 6,28 por ciento.
La virtud del indicador inter-
anual es que elimina el efec-
to estacional, siendo este mis-
mo indicador en febrero de

2023 descendiente en un 5,53
por ciento. Por tanto, “estos
últimos doce meses van me-
jor que los doce meses ante-
riores, con una tendencia
donde cada año superamos
los datos del anterior”. Com-
parativamente, en la provin-
cia el descenso interanual en

febrero de 2024 ha sido de un
5,74 por ciento y en Andalu-
cía de una 5,17 por ciento,
mientras que en San Fernan-
do ha sido un 9,5 por ciento
superior al de la provincia y
un 21,5 por ciento superior
al de Andalucía.

“Crecimiento constante”

En estos años, con una mar-
cada estrategia para los secto-
res productivos ha hecho que
a día de hoy la ciudad man-
tenga “un crecimiento cons-
tante en diferentes sectores
con una cada vez mejor pro-
yección de futuro”, ha indica-
do la primera edil. Prueba de
este crecimiento son las ac-
ciones que se han desarrolla-
do, para que estos sectores va-
yan creciendo en San Fernan-
do por encima de otros luga-
res, destacando el sector in-
dustrial, empresarial, comer-
cial, turístico y de servicios,
entre otros...

Cavada analiza los datos del paro desde 2015. J.F.C.

�Desde que el PSOE entró en el
Ayuntamiento se ha pasado de
13.769 desempleados a 9.974
�Supone un descenso del 28%

Recurren el
protocolo para
empadronar a
las personas
sin hogar

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

La Plataforma por los Dere-
chos de las Personas sin Ho-
gar y Colectivos Vulnerables
recurre al protocolo de em-
padronamiento de personas
sin domicilio en San Fernan-
do, anunciado por el Ayunta-
miento hace un mes, al recha-
zar su contenido.

La plataforma ha mostra-
do su preocupación tras la pu-
blicación el 22 de febrero en
el Boletín Oficial de la Pro-
vincia (BOP) del documen-
to que señala los pasos a se-
guir por Servicios Sociales y
los Servicios Administrativos
Generales a la hora de trami-
tar el registro de las personas
sin hogar en San Fernando.
“Este documento no ha sido
consensuado con las asocia-
ciones que trabajamos con las
personas sin hogar, tal como
se había manifestado ante opi-
nión pública”, señalan en un
comunicado emitido a los me-
dios de comunicación.

Seis máquinas expendoras para suplir a la cafetería en San Carlos
JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

A la espera de que se solven-
te la contratación del nuevo
servicio de cafetería para el
Hospital de San Carlos, un
procedimiento que la propia
Junta ya advirtió que iba para
largo tras el cierre el pasado
mes de mayo de 2023, la Con-
sejería de Salud ha instalado
recientemente un total de seis
máquinas expendedoras de
comida y bebidas.

Dos se encuentran a la en-
trada de las instalaciones sa-
nitarias, dos más en la zona
de la propia cafetería y, por
último, otras dos en el salón
comedor que hay contiguo a
la propia cafetería.

La noticia la daba a cono-
cer este miércoles en los mi-
crófonos de Radio La Isla la
representante de Sanidad de
la Federación de Asociacio-
nes de Vecinos Isla de León,

Mariana García. “Es para cu-
brir las necesidades inmedia-
tas, no para mucho más. Por
lo menos se está un poco me-
jor que hasta ahora que no
había nada. Y más ahora que
llega la época de calor y al me-
nos habrá abastecimiento de
agua, algo que es fundamen-
tal”.

Rehabilitación cardíaca

Por otro lado, la representan-

te del ente vecinal también
daba a conocer los dos moti-
vos por los que se ha dejado
de prestar el servicio de la Uni-
dad de Rehabilitación Cardí-
aca en San Carlos. “Por un
lado, se cerró debido a la pan-
demia y, por otro lado, coin-
cidió con la jubilación cuali-
ficada para ese servicio se ju-
biló. Eso no se puede abrir de
una forma improvisada, hay
que formar al personal”.

Macarena García espera
que se esté trabajando en la
reapertura del mismo, algo
que también debe de llevar
aparejado con la llegada de
la figura del nuevo gerente.
“Entiendo que habrá algunas
cosas más prioritarias, pero
espero que en su momento
se vuelva a abrir, que esa po-
sibilidad esté sobre la mesa”.

Por otro lado, este martes
habrá una nueva concentra-

ción a las puerta de las insta-
laciones sanitarias de San Fer-
nando convocada por los sin-
dicatos y a la que se suma la
Plataforma Marea Blanca. El
objetivo de la misma es exigir
a la Junta de Andalucía el
mantenimiento del empleo
público y de calidad en San
Carlos en particular, y en la
sanidad andaluza en general.
La cita dará comienzo a las
once de la mañana. 



SAN FERNANDO |

POLICÍA NACIONAL EL ACTO INSTITUCIONAL SE DESARROLLÓ EN EL CASTILLO DE SAN ROMUALDO 

Toma posesión
del cargo el
nuevo jefe de la
Comisaría

ÁNGEL GALLEGO SAN FERNANDO

El Castillo San Romualdo fue
testigo de la toma de posesión
del nuevo jefe de la Comisa-
ría Local de Policía Nacional
en San Fernando. El comisa-
rio Juan José de Guillermo
Morano, quien asumió el car-
go a principios de año, llevó
a cabo este simbólico acto
ante la presencia de autorida-
des civiles, militares y policia-

les.
Ingresó en el cuerpo hace

32 años como inspector en la
Escuela de Policía de Ávila y
desde entonces ha desempe-
ñado su labor tanto en servi-
cios centrales como periféri-
cos, abarcando casi todas las
áreas de especialidad de la Po-
licía Nacional en tareas ope-
rativas. A pesar de su amplia
experiencia, expresó su entu-

siasmo por este nuevo desafío,
afirmando que “lo afronta
con gran ilusión”.

“Vengo a liderar un equi-
po de hombres y mujeres
compuesto por casi 200 poli-
cías nacionales. En el poco
tiempo que llevo aquí, he po-
dido constatar que constitu-

yen una de nuestras mayores
fortalezas”, afirmó.

De Guillermo se mostró sa-
tisfecho con la profesionali-
dad y dedicación del equipo,
así como con su capacitación
y especialización, elementos
fundamentales para llevar a
cabo las tareas diarias. En pú-

blico, expresó su agradeci-
miento por el trabajo de los
agentes y su sensibilidad ha-
cia los colectivos sociales más
vulnerables.

“Cuando hablo de lideraz-
go, no me refiero a mandar.
Me comprometo a ser un
ejemplo de trabajo, un facili-

tador del mismo y un gestor
preocupado por la seguridad
de los vecinos de San Fernan-
do”, aseguró.

Por su parte, la alcaldesa
de San Fernando tuvo pala-
bras de elogio hacia De Gui-
llermo, destacando su voca-
ción y rápida comprensión
de la idiosincrasia de la ciu-
dad. “Durante años, la Poli-
cía Nacional ha demostrado
su implicación y excelente la-
bor en San Fernando, siem-
pre dispuesta a mejorar las
condiciones de vida de la ciu-
dadanía”.

La subdelegada del Gobier-
no en Cádiz, Blanca Flores
Cueto, también expresó su
apoyo y colaboración al nue-
vo jefe de la Comisaría Local,
deseándole éxito en su tarea
y destacando su dilatada ex-
periencia como aval de su ca-
pacidad para desempeñar un
buen trabajo. 

Medalla de la Ciudad

Patricia Cavada aprovechó la
ocasión para anunciar que el
Cuerpo Nacional de Policía,
en conmemoración de su 200
aniversario, será galardona-
do con la Medalla de la Ciu-
dad.

Juan José de Guillermo ya es oficialmente jefe de la Comisaría local de San Fernando. AYUNTAMIENTO

�Juan José de Guillermo afronta el
nuevo desafío con “gran ilusión”
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SAN FERNANDO |
SEMANA SANTA Domingo de Ramos

La lluvia no da tregua y La Isla se
queda sin su Domingo de Ramos 

A. MARÍN SAN FERNANDO

Las previsiones meteorológi-
cas se cumplieron y San Fer-
nando se quedó sin ver proce-
sionar a las tres hermandades
que estaban prevista para es-
te Domingo de Ramos. Y es
que todo apunta a que será
una Semana Santa en la que
todas las hermandades ten-
drán que estar pendientes del

cielo para saber si finalmente
pondrán a sus titulares en la
calle.

La Hermandad de Cristo
Rey debió haber iniciado su
Salida procesional a las 15.50
horas pero en esos momen-
tos, aunque no llovía, el cielo
presagiaba que podría hacer-
lo durante el recorrido. No
hay que olvidar que es una

hermandad con muchos ni-
ños pequeños vestidos con su
hábitos de hebreos. La junta
decidía no efectuar su salida
procesional, mensaje que el
hermano mayor transmitía a
todos sus hermanos. La triste-
za inundó el patio de La Salle
y, mientras las bandas que
acompañan a los titulares
ofrecían un pequeño concier-

to, todos los hermanos pasa-
ron a la Capilla para poder ver
a sus titulares.

A las 17.00 horas debía ha-
ber salido desde el barrio de
la Ardila la Hermandad de
Humildad y Paciencia pero, a
la espera de saber si los partes
meteorológicos mejoraban,
pidieron una hora de demora
en la salida. Pasado ese tiem-

po, la junta de gobierno deci-
día no realizar tampoco la Es-
tación de Penitencia, debido
igualmente a que la lluvia se
esperaba a lo largo de la tar-
de. Al son de las bandas que
acompañaban cada paso, a
hombros de sus cargadores
fueron llevados hasta el can-
cel de la puerta a ritmo de las
marchas para que el numero-

so público que lo esperaba
pudiera verlos.

La Hermandad de de Co-
lumna también pedía una ho-
ra de margen, pero igualmen-
te al final se tomaba la misma
decisión de no realizar la Sali-
da Procesional. Los herma-
nos rezaron antes de que a las
20.00 horas se abrieran las
puerta de la Iglesia Mayor.  

COFRADE  | San Fernando

Imágenes de Cristo Rey, la Carrera Oficial vacía, palio de las Penas con la Hermana Cristina y Fray Luis David, vicepostulador de la causa de la Hermana Cristina que no quiso dejar de visitar las hermandades. A.MARÍN

Borriquita, Humildad y Paciencia y Columna no pudieron salir al encuentro con sus fieles por las calles de la localidad isleña
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E
El epígrafe del tradicional artículo
que cada Lunes Santo escribo para
San Fernando Información no os nie-
go que me evoca a la infancia, a las

Callejuelas, al calor del hogar familiar, a ese
olor envolvente del incienso que duraba
toda la Cuaresma y Semana Santa, al trajín
de preparar las túnicas de Medinaceli,
Vera+Cruz y Nazareno, hermandades en las
que salía mi hermano Juan José, la de Afli-
gidos que en mis años de mocedad se inter-
calaba con Caridad y Misericordia. Después
con el transcurrir del tiempo solo quedó la
blanca con rojo capirote de Los Estudian-
tes.

Sí, porque en mi casa se vivía y de qué ma-
nera todo cuanto conforma un apostolado
tan único como es el cofrade. Mi abuelo An-
tonio y mi padre Juan José fueron del Naza-
reno hasta la hora de expirar. Félix, mi abue-
lo materno, de Vera+Cruz. Mi hermano si-
guió con la herencia familiar y yo, que siem-
pre he ido por libre, pues me enamoré de
Afligidos. Más tarde lo sería de Caridad, Me-
dinaceli, Expiración, Prendimiento, Mise-
ricordia y Resurrección. En algunas perma-

nezco, de las cuales me siento orgulloso, y
en otras no, por los avatares de la propia
vida.
Este año me ha costado coger el paso a la
cuaresma, cofradieramente hablando, ya
que he tenido que resituarme tras volver de
Cantabria donde he permanecido cuatro
meses escribiendo lo que será inminente-
mente mi nuevo libro. Las labores de co-
rrección y las conversaciones con el editor
han hecho que se me haya pasado el tiem-
po de forma muy veloz.

Fue en la tarde del sábado anterior al Do-
mingo de Pasión cuando escuché sosegada-
mente los sones de la esta obra maestra de
la música procesional que compusiera Emi-
lio Cebrián Ruiz en 1935. Cerré los ojos y
mis recuerdos se retrotrajeron a La Isla de
mi infancia y primera juventud. A mi casa
del Carmen que en estas fechas olía a incien-
so, se preparaban las torrijas de siempre, ya
fueran de leche o vino, con su buena ración
de miel por encima. Entre los hermanos ele-
gíamos cuando estrenar ya que según man-
daba la tradición era el Domingo de Ramos
o el Jueves Santo. Nuestros estrenos se alter-

naban cada año con zapatos de Calzados
Carmelín o algún pantalón, camisa o cha-
quetón de Tejidos Aparicio. Estos, en la adus-
ta economía familiar, tenían que durar todo
el año e incluso más. Recuerdo que el Vier-
nes Santo se compraban las famosas alpis-
teras de La Mallorquina.

En casa la Semana Santa sea vivía con Pa-
sión y Fe. En estas fechas tan señaladas los
recuerdos se hacen visibles con nitidez como
mis tías Magdalena, Tata, así como a mi ma-
dre cosiendo viejos y remendados capirotes
de la Hermandad del Santo Entierro en el
salón de nuestra casa. Luego, el Viernes San-
to, los veíamos cuando el cortejo salía por
las puertas de la Iglesia Conventual del Car-
men. Antes el capitán general de la Zona
Marítima del Estrecho, que residía en Ca-
pitanía, había llegado al templo con hono-
res de ordenanza.

Solo dos hermandades con sus Titulares
hacían llorar de emoción a mi madre Ma-
ría del Carmen: Vera+Cruz y Nazareno. La
historia de la Familia visualizadas tanto en
el barrio del Cristo Viejo como en la Plaza
de la Iglesia atestada de gente que espera-

ba inaugurar una nueva madrugada naza-
rena.
Me emociono con la Semana Santa de mi
bendita Isla, con su particular idiosincrasia,
con los buenos hermanos que me enseña-
ron a ser un cristiano y un cofrade coheren-
te con la Fe y la Santa Madre Iglesia.

Ahora en la madurez de la vida también
disfruto mucho con mi querida Redención
Salesiana de Jerez de la Frontera por su buen
hacer y por conseguir cada día ser Herman-
dad con hache mayúscula. También de la
sevillana Esperanza Macarena, de la Cofra-
día de la Sagrada Pasión de Cristo en Valla-
dolid, así como de la Hermandad de Jesús
Nazareno y Nuestra Señora de los Dolores
de Villaluenga del Rosario o de la Vera+Cruz
de Cádiz.

A estas alturas de la vida solo sé que soy
cofrade desde antes de nacer y orgulloso de
este privilegio.

Os deseo una buena Semana Santa. Nos-
otros nos volveremos a reencontrar el lunes
8 de abril en plena Pascua de Resurrección.

sedvalientes.blogspot.com

Sed valientes

Nuestro Padre Jesús
JESÚS RODRÍGUEZ ARIAS

Humildad y Paciencia llevó los dos pasos hasta el cancel para que todo el que esperaba los viera y la Iglesia Mayor llena para ver los titulares de Columna. A.M.
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San Fernando  | Semana Santa 

Los Estudiantes Medinaceli Ecce-Homo

Semana Santa___Lunes Santo

Real, Venerable  y Seráfica Esclavitud y Antigua
Archicofradía del Santísimo Sacramento de la
Inmaculada Concepción y Ánimas Benditas y
Fervorosa Hermandad de Penitencia de Nuestro
Padre Jesús Cautivo y Rescatado (Medinaceli) y
María Santísima de la Trinidad.

Iglesia Mayor Parroquial. 2 Pasos.

ITINERARIO: Real, CARRERA OFICIAL, General
Valdés, Alameda Moreno de Guerra, Real, Plaza de
San José, Virgen de los Desamparados, Dolores,
Pérez Galdós, San Nicolás, San Servando, Almirante
Cervera, Real, La Herrán, Murillo, San Esteban, San
Gaspar, Constructora Naval, Plaza Jesús de
Medinaceli, González Hontoria, Rosario, Plaza de la
Iglesia y a su Templo.
IMÁGENES: La imagen de Jesús de Medinaceli es
obra del imaginero José Romero Morillo y data de
1944. La imagen de la Virgen de la Trinidad es obra de
Luis Álvarez Duarte y fue bendecida en 1979. 
HÁBITO NAZARENOS: Túnica negra con faja de
esparto rojo y capirote rojo.
NÚMERO DE HERMANOS: 1.000.
CARGADORES:Los pasos son portados por cuadrillas
de la Asociación de Jóvenes Cargadores Cofrades.
MÚSICA:Banda de cornetas y tambores Stmo. Cristo
de la Columna de Daimiel, Ciudad Real, y Banda de
Música Municipal de Gerena (Sevilla).
TIEMPO DE PASO: 60 minutos.
HERMANA MAYOR: Mónica Orihuela Traverso.
LUGARES DE INTERÉS: Plaza San José,  Murillo,
Amirante Cervera, González Hontoria, así como su
recogida.
ESTRENOS: La archicofradía estrenará este año un
juego de ciriales para la Virgen de la Trinidad realizado
en los talleres de orfebrería Sanlúcar bajo el diseño de
Curro Claros. 
ORIGEN DE LA HERMANDAD: Medinaceli se fundó en
1945, aunque se fusionó con la Esclavitud del
Santísimo, de 1733. La  Casa Museo de la
hermandad  puede visitarse habitualmente en visitas
concertadas. Desde 1988 tiene autorización para usar
el título de Seráfica en su nombre.

Real y Venerable Hermandad de Penitencia de
Nuestro Padre Jesús del Ecce-Homo y María
Santísima de la Salud (Vulgo del Comercio).

Iglesia de la Divina Pastora. 2 Pasos.

ITINERARIO: Plaza de la Divina Pastora, Marconi,
Santo Domingo, Cardenal Spínola, Diego de Alvear,
Real, CARRERA, Isaac Peral, Calderón de la Barca,
Cayetano del Toro, 24 de Septiembre, Rosario, Colón,
San Rafael, Maestro Portela, Manuel Roldán, Colón,
Escultor Alfonso Berraquero, Marconi, Plaza de la
Divina Pastora y a su Templo.
IMÁGENES: La imagen de Jesús del Ecce-Homo data
de 1968 y fue realizada por el taller de Antonio Castillo
Lastrucci. En 1982 fue remodelada por Alfonso
Berraquero García, que la dotó de un mayor realismo
en su expresión. La Virgen de la Salud es obra de
Alfonso Berraquero de 1974 y fue la primera dolorosa
realizada por el escultor isleño. 
HÁBITO NAZARENOS: Túnica blanca de capa roja y
cíngulo rojo con antifaz blanco para las secciones del
Cristo y túnica blanca con antifaz blanco y escapulario
azul para las de la Virgen.
NÚMERO DE HERMANOS: 700.
CAPATACES: David Alvarado y José Luis Alvarado en
la Virgen con cuadrillas de la hermandad.
MÚSICA: Agrupación musical San Juan Nuestra
Señora de la Oliva de Vejer tras el misterio y Banda de
Música Maestro Dueñas de El Puerto de Santa María,
tras el paso de palio.
TIEMPO DE PASO: 60 minutos.
HERMANO MAYOR: Ramón Cao Rondán.
LUGARES DE INTERÉS: Beato Cardenal Spínola y
calle Ancha. Se realiza una petalada desde la casa de
Hermandad.
ORIGEN DE LA HERMANDAD: La cofradía se fundó el
26 de diciembre de 1955 por un grupo de
comerciantes. El paso de Cristo representa a Jesús
presentado al pueblo con Pilatos, Claudia Prócula,
Barrabás, un Sanedrita y un esclavo negro. La Virgen
de la Salud va acompañada en el paso de Palio por
San Juan Evangelista, obra de Alfonso Berraquero y
fue estrenado en 1984.

Venerable Hermandad del Santísimo Sacramento y
Cofradía de Nazarenos de Nuestro Padre Jesús de los
Afligidos, María Santísima de la Amargura y Santo
Tomás de Aquino. (Los Estudiantes).

Iglesia del Santo Cristo. 1 Paso.

ITINERARIO: Plaza Madre Teresa de Calcuta,
Profesor Antonio Ramos, Maestro Portela, Manuel
Roldán, Colón, Rosario, Juan de Mariana, Murillo, La
Herrán, Real, CARRERA OFICIAL,  General Valdés,
Saturnino Montojo, Calderón de la Barca, Cayetano
del Toro, 24 de Septiembre de 1810, Rosario, Murillo,
San Esteban, San Gaspar, Constructora Naval, Colón,
Churruca, Maestro Portela, Profesor Antonio Ramos,
Plaza Madre Teresa de Calcuta y a su Templo. .
IMÁGENES: Tanto la imagen de Jesús de los Afligidos
como la de la Virgen de la Amargura responden al
taller de Antonio Castillo Lastrucci. Las imágenes
secundarias, salvo la de San Juan, que es obra de
Jesús Méndez Lastrucci, corresponden al mismo autor
de los titulares. 
HÁBITO NAZARENO: Túnica blanca de cola con faja
de abacá y capirote rojo.
NÚMERO DE HERMANOS: 780.
CARGADORES:  Cuadrilla de cargadores de José
González García.
MÚSICA: Banda de música Fernando Guerrero de Los
Palacios y Villafranca, Sevilla.
TIEMPO DE PASO: 45 minutos.
HERMANO MAYOR: Andrés Galán Gutiérrez.
LUGARES DE INTERÉS: Su salida y recogida son
lugres para ver a la hermandad, además de calle
Ancha, Murillo-San Esteban, San Gaspar y
Capuchinas.
ESTRENOS:Se estrena este año una marcha
dedicada a la titular de la Hermanad, Amargura del
Santo Cristo, obra de Francisco José Mateo.
ORIGEN DE LA HERMANDAD: Fundada el 11 de
mayo de 1939 por el padre José María Franco
Delgado con un grupo de estudiantes en lo que fue el
primer acercamiento de los jóvenes a las
hermandades, entonces reservadas a  adultos. Es un
cortejo muy completo,

SALIDA ANCHA C. OFICIAL

18.10 18.35 20.05

SALIDA C.O. C. NAVAL RECOGIDA

20.55 21.50 22.40

SALIDA C. OFICIAL SALIDA C.O.

19.00 19.05 20.30

MURILLO C. NAVAL RECOGIDA

21.45 22.50 00.20

SALIDA C. SPINOLA C. OFICIAL

19.00 19.35 20.30

SALIDA C. O. ANCHA RECOGIDA

21.45 23.15 00.30



BIENESTAR ANIMAL MANTENER EL ESTANQUE SUPONÍA 650.000 LITROS DE AGUA MENSUALES

A. GALLEGO SAN FERNANDO

El estanque del Parque Almi-
rante Laulhé ya no albergará
más patos; de hecho, ya han
sido retirados. Muchas han
sido las generaciones de isle-
ños que han esperado en fila
en el antiguo quiosco del par-
que junto a abuelos, padres y
otros familiares para comprar
gusanitos o palomitas y ali-
mentar a las aves que tanta
vida y anécdotas le han rega-
lado a la ciudadanía isleña. Se
pone fin a uno de los elemen-
tos urbanos que quedará gra-

bado en la memoria colecti-
va de miles de cañaíllas, de-
jando sin sentido al apodo
que recibe el Parque de los
Patos. Aunque estos anima-
les no volverán a habitar el
céntrico parque, es probable
que con el paso de los años,
cuando alguien quiera encon-
trarse allí, pregunte: ¿Nos ve-
mos en los Patos?

El Ayuntamiento ha toma-
do esta decisión con el fin de
mejorar las condiciones de
vida de los animales y reducir
el elevado consumo de agua

que implicaba mantener el
estanque.

De acuerdo con el informe
emitido por la Concejalía de
Bienestar Animal, esta medi-
da se fundamenta en dos as-
pectos principales: el bienes-
tar de los patos y el consumo
de agua. El constante ruido
del tráfico, el comportamien-
to incívico de algunas perso-
nas y el alto flujo de visitantes
contribuían a generar niveles
de estrés en los patos que obs-
taculizaban su desarrollo nor-
mal. Aunque durante los fes-

tividades que se realizaban en
el Parque Almirante Laulhé
eran trasladados, sus condi-
ciones no eran óptimas. Man-
tener el estanque representa-
ba un consumo mensual de
650.000 litros de agua, lo cual
resultaba especialmente pre-
ocupante durante períodos
de sequía extrema, como el
actual.

Los casi treinta patos -se-
gún las estimaciones de la
Concejalía de Bienestar Ani-
mal, había entre 26 y 28- se-
rán trasladados a un vivero
temporalmente, mientras se
busca un hogar definitivo
para ellos. Se contempla la
posibilidad de trasladarlos a
un santuario al aire libre en
el norte de España, donde vi-
virán en condiciones de semi-
libertad.

El Ayuntamiento ha anun-
ciado su intención de instalar
en el futuro un elemento con-
memorativo que recuerde la
presencia de los patos y el
tiempo que pasaron en el es-
tanque. La eliminación del
estanque está prevista en un
futuro próximo, con el obje-
tivo de ganar espacio para el
desarrollo de actividades y
eventos en el parque.

El Parque Almirante
Laulhé se queda sin
los tradicionales patos
�La medida se fundamenta en el bienestar de los
animales y en el ahorro de agua con el estanque

El estanque ya está vacío y sin los patos. A. GALLEGO
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EDUCACIÓN SE REALIZÓ COINCIDIENDO CON LA CELEBRACIÓN DEL PLENO DEL MES DE MARZO

Protesta para
reclamar una
solución para
el San Ignacio 

ÁNGEL GALLEGO SAN FERNANDO

Padres y madres del colegio
San Ignacio se concentraron
frente al Ayuntamiento de
San Fernando para protestar
por la situación que atraviesa
el centro, después de que su
edificio principal, que alber-
gaba la administración y a los
alumnos de Primaria, fuera
declarado en ruinas. Esta pro-
testa coincidía con la celebra-

ción del Pleno, en el que al-
gunos padres estuvieron pre-
sentes.

A pesar de los contratiem-
pos y del estado actual - y a ex-
pensas de lo que ocurra en el
plazo que se cierra en Sema-
na Santa- hay 10 solicitudes
de nuevo ingreso para alum-
nos de 3 años, una cifra con-
siderable considerando el des-
censo de la natalidad en San

Fernando y en España.
Solo una familia ha decidi-

do cambiar a su hijo de cen-
tro, mientras que otras cua-
tro están esperando, al no te-
ner garantías sobre el funcio-
namiento del comedor para
el siguiente curso escolar. “Es
triste que desde el colegio no
podamos ofrecerles esa ga-

rantía porque no está en nues-
tras manos. Esto depende de
las administraciones local y
autonómica”, declaraba José
Luis Romero, director del
CEIP San Ignacio, quien es-
tuvo en la concentración re-
presentando a los docentes y
trabajadores del colegio.

La declaración de ruina del

edificio de Primaria ha pro-
vocado que los alumnos que
utilizaban el comedor tuvie-
ran que trasladarse hasta el
colegio Quintanilla. El pro-
blema radica en que aproxi-
madamente 52 niños que son
usuarios deben desplazarse
unos 500 metros a pie para
poder comer, lo que ha gene-
rado molestias tanto en ese
centro como entre los padres
de San Ignacio. Además, de-
berán continuar haciéndolo
hasta que se les habilite un es-
pacio en el edificio de Infan-
til para calentar la comida, ya
que antes lo hacían en el edi-
ficio de Primaria, al que no se
puede acceder.

Obras de ampliación

Los padres de San Ignacio es-
tán exigiendo una solución
rápida para evitar que sus hi-
jos tengan que realizar estos
desplazamientos. También
solicitan que comiencen las
obras de ampliación en el edi-
ficio de Infantil para tener
más espacio, ya que no dese-
an que el colegio cierre. Ar-
gumentan que la escuela
aporta mucha vida al barrio y
destacan su carácter familiar
y su buen funcionamiento.

Protestas durante la celebración del Pleno de marzo. A. GALLEGO

PP lamenta el
rechazo a la
comisión para
los colegios

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

En el Pleno municipal, el Par-
tido Popular presentó una
propuesta para la creación de
una comisión de seguimien-
to y evaluación de las compe-
tencias municipales en mate-
ria de mantenimiento, lim-
pieza y seguridad de los cen-
tros escolares públicos de San
Fernando. El PSOE rechazó
esta iniciativa, que tenía como
objetivo identificar las defi-
ciencias existentes en los cen-
tros, proponer soluciones
efectivas y establecer un plan
de acción concreto y tempo-
ralizado para su corrección.

La propuesta del PP inclu-
ía garantizar la participación
activa de las AMPA de los co-
legios públicos y de los sindi-
catos en la mencionada comi-
sión, asegurando así una re-
presentación completa de to-
dos los actores implicados en
la educación de los niños y ni-
ñas.

�Padres y madres exigen una
salida al Ayuntamiento y la Junta
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Derrota en Córdoba de un San Fernando que sólo tuvo media hora buena. J.F. CABEZA

El San Fernando de las dos
caras en el ‘Nuevo Arcángel’
MISMA HISTORIALos isleños cuajan una primera media hora primorosa y tras el tanto local en el 39 se quedan
sin respuesta PARA OLVIDAR En la segunda mitad los azulinos no hicieron acto de presencia en el encuentro

el equipo cordobés supo con-
trolar el partido y jugar sus
cartas en una segunda mitad
decepcionante de los cañaí-
llas, quienes no lograron ni
siquiera un disparo a puerta.

El San Fernando resistió
los embistes del Córdoba du-
rante los primeros diez minu-
tos. Los locales empezaron
con gran ímpetu, y Carrace-
do, que destacó individual-
mente y le complicó la tarde
a Víctor Ruiz, dominaba el en-
cuentro a su antojo. Sin em-
bargo, la ocasión más clara
llegó en el minuto 11. Diarra,
ante la pasividad de la defen-
sa azulina, estrelló el balón en
el travesaño.

A partir de ahí, el San Fer-
nando tuvo las oportunida-
des más claras en una prime-
ra mitad de ida y vuelta, muy
abierta, y sin mucho control
en el centro del campo de nin-
guno de los dos equipos.
Aquino fue el primero en avi-
sar: Nahuel Arroyo lanzó un
centro desde la izquierda que
estuvo cerca de ser rematado
por el murciano entre los tres
palos. El Toritovolvió a actuar
como referencia en ataque.

No obstante, los minutos
de oro del Club Deportivo
transcurrieron entre el minu-
to 20 y el 30. Los azulinos no

ra del San Fernando en la se-
gunda mitad llegó a través de
David Ramos a los cinco mi-
nutos de la reanudación. El
esteponero disparó desde la
luna del área, pero su tiro
pasó cerca del arco rival. A
partir de ese momento, los
cambios realizados por el San
Fernando no surtieron efec-
to, y el equipo no logró in-
quietar a la defensa cordobe-
sista.

A pesar de la superioridad
del Córdoba, fue Diego Fuo-
li -pudo hacer algo más en la
falta de Zalazar- quien man-
tuvo al Club Deportivo en el
partido. En el minuto 64, lo-
gró detener un disparo bajo
de Carracedo; el catalán no
pudo marcar para coronar su
actuación.

El San Fernando apenas lo-
graba avanzar más allá del me-
diocampo, y cuando lo hacía,
no representaba una amena-
za real para el equipo contra-
rio. La tensión en el partido
fue aumentando, y al final del
mismo hubo una avalancha
de tarjetas amarillas.

A pesar de todo, el San Fer-
nando finalizó el partido con
un intento de tiro lejano de
Carlos Blanco, que pasó cer-
ca del arco defendido por
Carlos Marín. 

pudieron aprovechar una su-
perioridad de cuatro contra
tres en una contra, y Carlos
Marín, que intervino pocas
veces pero de manera efecti-
va, detuvo los disparos de Al-
fonso y de David Ramos. La
oportunidad más clara del
partido llegó en las botas de
Biabiany en el minuto 29,
quien después de dejar atrás
a toda la defensa rival, se en-
contró solo frente a la porte-
ría y estrelló el balón en el

palo en un disparo raso y seco.
De haber entrado, habría
cambiado por completo el
rumbo del partido.

El San Fernando en su tó-
nica de no plasmar su supe-
rioridad en el marcador, lo
acabó pagando.... Zalazar, en
un tiro libre desde el costado
izquierdo, encontró espacio
en la barrera y colocó el ba-
lón en la portería. El gol, a la
postre, le serviría al Córdoba
CF para colocarse virtualmen-

te como líder del Grupo II de
la Primera Federación. 

Segunda mitad

El San Fernando ofreció una
segunda mitad muy pobre,
en la que acució el agotamien-
to físico de los primeros 45
minutos. El Córdoba demos-
tró por qué es el mejor equi-
po de esta segunda vuelta, y
controló y limitó las acciones
azulinas.

La única oportunidad cla-

CÓRDOBA CF–Carlos Marín, Albarrán,
Lapeña, Mati Barboza, Calderón, Alex
Sala (Recio, 77’), Diarra, Carracedo (Leiva,
84’), Kike Márquez (Adilson, 65’), Simo
(Isma Ruiz, 65’) y Zalazar (Toril, 77’).

SAN FERNANDO CD– Fuoli, Lillo
Castellano, Carlos Blanco, José Carlos,
Víctor Ruiz, Alfonso (Unai Naveira, 69’),
David Ramos (Dani Molina, 69’), Masogo
(Cristian Herrera, 61’), Biabiany (Ángel
Sánchez, 61’), Nahuel Arroyo (Marcelo,
78’) y Dani Aquino.

Árbitro: Conejero Sánchez. Bien. Mostró
cartulinas por parte del Córdoba a
Calderón (3’), Leiva (87’) y Albarrán (88’),
mientras que por parte del San Fernando
la vieron Masogo (16’), Fuoli (73’), Lillo
Castellano (87’), Ángel Sánchez (87’) y
Marcelo (89’).

Goles:
1-0    Zalazar, de falta (m.39)
Incidencias: Partido de la 29ª jornada de
Liga. 13.814 espectadores en el Nuevo
Arcángel. 

ÁNGEL GALLEGO SAN FERNANDO

Unos prometedores prime-
ros cuarenta minutos, en los
que el San Fernando CD do-
minó y dispuso de ocasiones
claras para tomar la delante-
ra en el partido, no fueron su-
ficientes para sacar un punto
del Nuevo Arcángel, uno de
los campos más difíciles de la
categoría. Gracias al gol de
Kuki Zalazar en el minuto 39,

CÓRDOBA CF                 1  

SAN FERNANDO           0
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